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JJAALLIISSCCOO 

Ampliar defensoría de la CEDHJ más allá del tema judicial, propone 
Raquel Gutiérrez 
Una visión panorámica en la que se incluyan los temas ambientales y se deje 
de privilegiar lo policial, propuso Raquel Gutiérrez Nájera como base de sus 
aspiraciones para presidir la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDHJ). 
La investigadora universitaria y activista directora del Instituto de Derecho 
Ambiental, en rueda de prensa para dar a conocer su plataforma y proyecto 
como una de los 18 aspirantes a suplir a partir de agosto a Carlos Manuel 
Barba García, dijo que la CEDHJ se centra en los aspectos policiales, por lo 
que de llegar al cargo ampliaría la vigilancia e investigación que ofrece el 
organismo hacia aspectos como el derecho a la salud, a un aire limpio y en 
general a un medio ambiente sano. 
“La principal expectativa sería cambiarle esa visión que se tiene de la CEDHJ 
como defensora de delincuentes, creo que es una visión en la que me parece 
que ha faltado mucho trabajo hacia afuera, de difusión de lo que es la 
Comisión (…) Tendríamos que abrir la Comisión a la tutela, protección, 
defensa y promoción de los derechos, al desarrollo sustentable donde 
incluimos la seguridad a la vida, a la vivienda, a la seguridad, a la educación, 
al agua, a vivir en un ambiente sin contaminación”, reseñó. 
Gutiérrez Nájera, quien entre otras encabeza la lucha en contra de la 
construcción de una presa abastecedora de agua para la Zona Metropolitana 
ubicada en Arcediano, entre 1997 y 2001 fue consejera de la propia CEDHJ 
cuando la presidió María Guadalupe Morfín Otero, cargo honorífico que al 
interior del organismo se da a diferentes ONG. 
Aunque todo hace suponer que la decisión en el Congreso ya está tomada y 
será dada a conocer por el PAN y el PRI esta misma semana, la también 
abogada pugnó para que los legisladores, quienes pidieron un voto razonado a 
los ciudadanos para acceder a su puesto de elección, retomen ese mismo 
concepto y deliberen de acuerdo con lo que cada candidato a presidente de la 
CEDHJ ofrece y no sean los acuerdos entre ellos los que prevalezcan, pues con 
ello quedaría de lado la posibilidad de que la Comisión saliera fortalecida con 
un presidente que tenga una visión mucho más amplia del tema judicial. 
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/06/26/index.php?section=politica
&article=006n2pol  
Álvarez Cibrián y Barba, a la cabeza 
Carlos Manuel Barba García y Felipe de Jesús Alvarez Cibrián se mantienen 
como los contendientes con mayores posibilidades de entre los 18 inscritos 
para encabezar la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ). El 
primero es el actual ombudsman y busca la reelección, cuenta con el respaldo 
del coordinador del grupo parlamentario del PAN, Jorge Salinas Osornio; sin 
embargo, las bancadas del PRI y PRD han mostrado su rechazo a que repita 
en el cargo, por lo que hoy se sentarán a dialogar las distintas fracciones con 
la finalidad de llegar el próximo jueves con una sola propuesta. 
“Mañana (hoy) tendremos la reunión formal con el PRI y los demás partidos. 
En el caso del PAN llegamos, más que en números, en estos dos nombres 
queda la propuesta del PAN para que mañana nos sentemos en la mesa para 
platicar”, comentó el líder de la bancada panista. 
Aseguró que la decisión se tomará con base en la formación, experiencia del 
aspirante y capacidades, lo que a su juicio es suficiente como para pensar que 



los diputados están buscando a un defensor de los derechos humanos a 
modo. 
“El Congreso del Estado no está para elegir presidentes a modo, porque con 
quien tiene que trabajar es con el gobierno del estado y los municipios”, 
precisó. 
De los otros aspirantes, como Candelaria Ochoa, académica de la Universidad 
de Guadalajara, así como de Jaime Hernández y Raquel Gutiérrez Najera, se 
limitó a señalar que se han ganado un prestigio en el ámbito del activismo 
social. 
Por su parte, el coordinador del grupo parlamentario del PRI, Juan Carlos 
Castellanos, sostuvo que hasta hoy fijarán una posición al respecto; sin 
embargo, reconoció la coincidencia con los nombres que ha propuesto el 
blanquiazul. 
Lamentable no tener un examen de oposición 
En tanto los diputados ya tienen prácticamente definido el nombre del 
próximo titular de la CEDHJ, Alejandro Sánchez Gómez, aspirante a dirigir el 
organismo, lamentó que no se hubiera aplicado un examen profesional para 
contender por el puesto. 
Sánchez Gómez, quien además funge como actual consejero de la CEDHJ, 
mencionó que en el periodo de Barba García se abusó de las conciliaciones y 
ello contribuyó a debilitar a la institución, de tal forma que hay un déficit en la 
promoción de derechos humanos, existe retraso en algunas recomendaciones 
y se le ve como una instancia que defiende a delincuentes. 
“Es lamentable que tengamos casos donde la recomendación sale tres o cuatro 
años después, y en esta situación vemos que no hay realmente una reparación 
del daño, porque incluso en el mejor de los escenarios, cuando se dan 
situaciones de conciliación, me parece que estamos mercantilizando los 
derechos humanos”, refirió. 
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/06/26/index.php?section=politica
&article=006n3pol  

MMIILLIITTAARRIIZZAACCIIÓÓNN  YY  DDEERREECCHHOOSS  HHUUMMAANNOOSS   
Aprueba la Iglesia católica que el Ejército participe en la lucha contra el 
crimen 
La jerarquía católica avaló la participación del Ejército Mexicano en la lucha 
del gobierno federal en contra del crimen organizado y el narcotráfico, y se 
manifestó por que los efectivos militares permanezcan en las calles del país 
hasta que se restablezca el orden y se cuente con una fuerza civil preparada 
que sea capaz de sustituirlos. 
Al presentar el documento México ante la misión continental, integrantes del 
Consejo de Presidencia de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) 
lamentaron que el tema de la violencia se haya convertido para el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa en un ''obstáculo y un elemento distractor'' para 
alcanzar objetivos ''muy necesarios en nuestro país'', como la lucha contra la 
pobreza. 
Nota completa en: 
http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=politica&artic
le=006n1pol  

NNAACCIIOONNAALL 

Alertan sobre la vulnerabilidad alimentaria que enfrenta México 
Si no salvamos al campo y al maíz México no se salva, alertó la escritora Laura 
Esquivel al iniciar la campaña Sin maíz no hay país, Pon a México en tu boca, 
que es impulsada por la Coordinadora Nacional de Organizaciones 
Campesinas (CNOC) y plantea 10 puntos para la defensa del alimento básico 



de los mexicanos, entre ellos la prohibición de la siembra de maíz transgénico 
en México. 
El campo no aguanta más, después de 25 años de sufrir "una verdadera 
guerra" en contra de la economía campesina y la población rural que inició en 
1982 con el modelo de agricultura y alimentación basado en la privatización y 
la apertura comercial indiscriminada. 
Política que se acentuó 10 años más tarde en el sexenio salinista, con la 
contrarreforma al artículo 27 constitucional para impulsar la privatización de 
los ejidos e iniciar un nuevo proceso de desamortización de las tierras en 
manos de campesinos, agregó la autora de Como agua para chocolate. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=capital&articl
e=031n1cap 
Incumple México con los derechos económicos, sociales y culturales 
En México no se cumplen los derechos económicos, sociales y culturales 
(DESC), debido a que estas garantías no están establecidas como exigibles 
dentro de la Constitución, aseguró Víctor Manuel Martínez Bullé, de la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). 
En entrevista concedida tras finalizar la presentación del libro Los derechos 
humanos económicos, sociales y culturales. Hacia una cultura de bienestar, 
editado por la CNDH, hizo un llamado al gobierno de Felipe Calderón a 
incorporar la perspectiva de los derechos humanos en la legislación y en la 
reforma del Estado, pues "no puede haber un gobierno al que no le preocupen 
estas garantías". Alertó que los riesgos de que éstas no se cumplan es la 
insatisfacción social que se refleja en marchas, protestas y movilizaciones. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=politica&artic
le=013n1pol  
Aumentan violencia familiar y adicciones 
Por su complejidad y aumento significativo en las estadísticas, la adicción a 
las drogas y la violencia familiar representan dos serios problemas sociales y 
de salud pública que es necesario atender, señaló el director general de los 
Centros de Integración Juvenil, Víctor Manuel Guiza, quien dijo que en más de 
la mitad de los hogares mexicanos se suscitan prácticas violentas y consumo 
de drogas. 
Por lo que toca al problema adictivo, el país presenta actualmente variaciones 
importantes; por ejemplo, los jóvenes inician el consumo de drogas a edades 
cada vez más tempranas, y casi siempre consumen más de una. Se ha 
incrementado el uso de estupefacientes y el abuso del alcohol. 
De acuerdo con la Encuesta Nacional de Adicciones, existen en el país casi 35 
millones de personas que consumen bebidas alcohólicas, y si bien la mayoría 
de ellas son adultos, el consumo se ha incrementado significativamente entre 
los menores de edad en los 15 años recientes. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=politica&artic
le=007n2pol  

EENNTTIIDDAADDEESS    

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 
En la ciudad de México hay 20 mil niños en situación de abandono: 
comisión de la ALDF 
Datos de organismos no gubernamentales indican que en la ciudad de México 
existen más de 20 mil niños en situación de abandono o desamparo, viven en 
coladeras o lotes baldíos y requieren respuestas eficaces de las autoridades 
para reintegrarlos a la sociedad. 



Así quedó de manifiesto durante la mesa de análisis y consulta de la iniciativa 
de reformas para establecer la tutela por ministerio de ley para menores en 
situación de calle, organizado por la Comisión de Atención a Grupos 
Vulnerables de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. 
Durante el foro -que convocó a diputados, autoridades y representantes de 
asociaciones civiles que se avocan a la atención de esa problemática- el 
presidente de dicha comisión, Ricardo García Hernández, reconoció que se 
carece de cifras reales del fenómeno de los niños en situación de calle. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=capital&articl
e=032n1cap  
Nota relacionada en: 

Viven 20 mil niños en coladeras o predios del DF: ALDF 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2007/06/25/viven-20-mil-ninos-en-
coladeras-o-predios-del-df-aldf/?searchterm=ni%C3%B1os  
Inapropiado el trato a discapacitados en Reglamento de Tránsito: CDHDF  
El nuevo Reglamento de Tránsito local toma en cuenta inapropiadamente las 
necesidades y los derechos de los discapacitados, por lo que se debe revisar el 
concepto de “personas con capacidades diferentes”, consideró Carlos Río, 
consejero de la CDHDF. 
Explicó que el nuevo ordenamiento “asume una visión paternalista hacia ese 
sector de la población y desconoce los avances que se han consensuado sobre 
el tema en el ámbito internacional “, señaló el funcionario de la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal. 
Nota relacionada en: 
http://www.milenio.com/index.php/2007/06/25/85145/  
Reinciden 2 mil 553 delincuentes tras salir de prisión: SSPDF 
Tras varios meses o años de estar en prisión y de quedar en libertad, 2 mil 553 
personas han vuelto a delinquir, salen a robar, una vez que se reincorporan a 
la sociedad, según cifras de la Secretaría de Seguridad Pública local de los 
primeros cuatro meses del 2007. 
La reincidencia es un problema que pone en tela de juicio el tema de la 
readaptación social en las cárceles capitalinas. 
Nota relacionada en: 

http://www.eluniversal.com.mx/notas/433240.html  
GGUUEERRRREERROO  

Reporta la SSP agresión a pueblo de Tierra Caliente 
Habitantes de la comunidad de Las Mesas del Guayabo, del municipio de 
Ajuchitlán del Progreso, en la Tierra Caliente, denunciaron que el 10 de junio 
fueron atacados por 50 personas fuertemente armadas, que dieron muerte a 
dos menores, informó la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil 
(SSP). 
En un reporte, la dependencia resaltó que los habitantes de esa comunidad se 
presentaron a las instalaciones de la Procuraduría General de la República, 
delegación Guerrero, a presentar una denuncia en la que señalan que “el día 
10 de junio, un grupo compuesto por aproximadamente entre 40 y 50 
individuos vestidos con ropa camuflajeada tipo militar, cubiertos del rostro, 
provistos de radios de comunicación portátiles y armados con fusiles AK-47, 
AR-15 y G-3; pistolas 9 milímetros, 38 súper, .380 y .22; bombas Molotov y 
salchichas de explosivo emulgel HP 1000, rodearon y atacaron durante 15 
horas (de 6 a 21 horas), a los habitantes de esa comunidad compuesta por 17 
casas”. 
Nota completa en: 



http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/06/26/index.php?section=socie
dad&article=011n2soc  
Ssa: 54 personas han muerto por beber agua sin clorar 
Durante el primer semestre de este año, 54 personas en Guerrero han 
fallecido por consumir agua contaminada en municipios donde las 
administraciones locales no cloran el líquido. En total son 34 los 
ayuntamientos que no llevan a cabo este proceso, es decir 42 por ciento de las 
demarcaciones político-administrativas de la entidad, informó la Secretaría de 
Salud (Ssa) estatal. 
El titular de la dependencia, Luis Barrera Ríos, deslindó a la Ssa de esta 
obligación, pues, aseguró, este proceso de eliminación de contaminantes en el 
agua es responsabilidad exclusiva de los ayuntamientos. Incluso comentó que 
la misma Comisión Nacional del Agua (Conagua) entrega cloro a las alcaldías 
para que lleven a cabo ese procedimiento. 
Nota completa en: 
http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/06/26/index.php?section=socie
dad&article=016n1soc  
Que comisión de la verdad sea con ONG 
El alcalde Félix Salgado Macedonio dijo que espera a ver quiénes integran la 
comisión de la verdad para saber si realmente se investigará y encarcelará a 
los culpables. Además recomendó que esa instancia sea constituida por 
organismos no gubernamentales. 
Consultado sobre la petición del diputado federal Cuauhtémoc Sandoval 
Ramírez, de que la comisión de la verdad se encargue también de encarcelar al 
ex gobernador Rubén Figueroa Alcocer, por ser el responsable intelectual de la 
matanza de Aguas Blancas, el alcalde respondió que primero se debe saber 
quiénes serán los integrantes de esa instancia. 
Salgado Macedonio recomendó que la integración de la comisión de la verdad 
sea con organismos no gubernamentales, sin la participación del gobierno, 
para que no se vaya a direccionar la investigación. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/06/26/index.php?section=politi
ca&article=005n2pol  
Trabajan niños en León 
A Víctor le gusta trabajar. Sabe que así podrá estudiar, porque en su casa el 
dinero no alcanza. 
Todos los días trabaja en la calle, haciendo tortas en un puesto con sus tíos. 
Lo que Víctor no sabe es que por tener 13 años su empleo es ilegal, pues la ley 
prohíbe que los menores de 14 años trabajen. 
Como él, 12 mil 359 jovencitos de entre 12 y 15 años trabajan en León y su 
área metropolitana. 
De acuerdo con el Índice de Competitividad Social (IDS) del Programa de 
Naciones Unidas para el Desarrollo en México (PNUD), León es la tercera 
ciudad a nivel nacional con un mayor índice de trabajo infantil. 
Sólo está por debajo de Tepic Nayarit y Culiacán Sinaloa, que ocupan el 
segundo y primer lugar respectivamente. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=145761&strPlaza=Leon&IDPlaza=1  
‘Olvidan’ a menores 
El nuevo Centro de Readaptación Social para Adolescentes Infractores está en 
suspenso. Pese a que la Secretaría de Seguridad Pública cuenta desde hace 
más de medio año con 49 millones de pesos para su construcción, la obra no 
avanza. 



Baltazar Vilches, titular de la Secretaría, reconoció que el proyecto está 
detenido porque han tenido otras prioridades. Y descarta que el nuevo edificio 
incluso se construya este mismo año porque no hay sobrecupo en el actual. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=145883&strPlaza=Guanajuato&IDPlaz
a=4  

JJAALLIISSCCOO 
Sin visos de solución, conflicto limítrofe entre Jalisco y Colima  
Mientras los senadores priísta Ramiro Hernández y panista Héctor Pérez 
Plazola parecen sumergidos en la modorra legislativa de la que supuestamente 
un día saldrán para emitir una resolución sobre el tema de límites territoriales 
entre Colima y Jalisco, tras señalar ayer que no saben cuándo habrá de darse 
el esperado acuerdo, el diputado perredista Tonatiuh Bravo Padilla afirmó que 
envió un exhorto al Senado para que apresure el documento debido a las 
fricciones que ya llegaron al ámbito policial entre ambas entidades. 
Los senadores desestimaron que el trasfondo de la disputa territorial sea la 
posesión de los yacimiento ferruginosos más importantes del país localizados 
en Peña Colorada, o los complejos turísticos de los Leaño en Isla Navidad, los 
cuales, junto al agua como recurso y a juicio del diputado Bravo Padilla, 
representan, justamente, el meollo del asunto. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/06/26/index.php?section=politica
&article=003n1pol  

OOAAXXAACCAA  

Ultimátum a Gobernación para que instale mesa de negociación sobre el 
caso Oaxaca 
La asamblea nacional de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) emplazó a la Secretaría de Gobernación a dar respuesta 
puntual a su demanda de reinstalar la mesa de negociación para dar solución 
al conflicto de más de un año en Oaxaca y liberar a los presos políticos de la 
Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO), entre otros puntos. 
Saúl Girón, de la dirección política nacional de la CNTE, advirtió en rueda de 
prensa que de no haber respuesta de las autoridades antes del 16 de julio, los 
70 mil maestros de la sección 22 se movilizarán en esa entidad, y otro 
contingente hará lo propio en el Zócalo del Distrito Federal. "No es negociable 
la salida del gobernador oaxaqueño Ulises Ruiz", insistió 
Nota completa en: 
http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=politica&artic
le=009n1pol  

PPUUEEBBLLAA  

Sugiere Cacho que la Corte investigue filtración del dictamen a Marín 
Lydia Cacho Ribeiro consideró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) debería investigar cómo obtuvo el gobernador Mario Marín Torres el 
dictamen elaborado por el ministro Juan N. Silva Meza sobre las 
investigaciones realizadas por la comisión especial de esa institución que 
investigó la violación a las garantías individuales de la periodista. 
Entrevistada ayer por varios medios de comunicación que se dieron cita en la 
sesión del máximo tribunal del país, suponiendo que se discutiría el dictamen 
de Silva Meza, la autora de Los demonios del Edén manifestó que hace apenas 
dos semanas le preguntó a sus abogados, encabezados por Xavier Olea, si era 
posible conocer las conclusiones de la comisión especial, a lo que 
respondieron que no. 
Sin embargo, ahora se sabe que la defensa del titular del Poder Ejecutivo 
poblano, a cargo del consejero jurídico de la administración estatal, Ricardo 



Velázquez Cruz, conoció los pormenores del dictamen desde hace dos 
semanas, por lo cual la informadora sospecha que el documento le fue 
entregado a los abogados de Marín por alguien de la SCJN. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2007/06/26/puebla/pol402.php  
Nota relacionada en: 

Política y no económica sería la negociación en torno al Lydiagate 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2007/06/26/puebla/cuitlatlan.php  
Puebla, violenta por desigualdad escolar 
Puebla es un estado potencialmente violento ante la ausencia de políticas 
públicas que equilibren las desigualdades sociales y culturales dentro del 
ámbito escolar, causadas por el incremento de la migración de indígenas a las 
zonas urbanas y la incorporación de niños y jóvenes de otros estados, 
consideró Sylvia Schmelkes, investigadora educativa de la Universidad 
Iberoamericana de la Ciudad de México y exintegrante de la Organización para 
la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 
Al impartir una conferencia a padres de familia y maestros de preescolar en el 
Centro de Convenciones, diagnostico el sistema educativo poblano y señaló: 
“En Puebla, aquí hay migraciones de todas partes de México. Es un mundo 
diverso, un mundo incierto. Ya ni siquiera del conocimiento podemos estar 
seguros, porque el mundo va cambiando de forma continua. Es un mundo 
conflictivo, potencialmente violento por lo mismo. Está en cambio continuo y 
necesitamos romper nuestras maneras tradicionales de entender y diseñar la 
educación, porque si no transformamos estas cosas de raíz, vamos a seguir 
haciendo lo mismo y no les vamos a dar a nuestros hijos lo que necesitan para 
enfrentar el mundo globalizado.” 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=233457 
SSIINNAALLOOAA  

Cárceles las someterán a evaluación 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), en coordinación con su 
homóloga en la entidad (CEDH), evaluarán las 18 cárceles de Sinaloa, para 
emitir recomendaciones al gobierno estatal de la crisis por la que pasa el 
sistema penitenciario. 
La visitadora general de la CEDH, Consuelo Gutiérrez Gutiérrez, reveló que los 
primeros días de julio se empezará con recorridos en las 15 cárceles 
municipales y a los grandes centros penitenciarios de Culiacán, Ahome y 
Mazatlán. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=34
61196&IdCat=6096  
La migración en el sur de Sinaloa 
La región sur de Sinaloa muestra un comportamiento demográfico y 
económico desigual y polarizado. Mazatlán es el centro urbano de la región. En 
la ciudad conocida como “La perla del pacífico” se concentra el crecimiento 
urbano, las viviendas, los empleos, las empresas, las instituciones educativas, 
de salud, de ciencia y tecnología y, en general, los negocios, la cultura y el 
espectáculo. 
El comportamiento demográfico de la región sur permite ver el crecimiento 
urbano de Mazatlán junto al estancamiento de los municipios vecinos. 
Nota completa en: 

http://www.riodoce.com.mx/cms/content.asp?company=100&proc=news&pr
ocid=3279 
Documenta la CDDH ofensiva del gobierno contra luchadores sociales 



"Golpeados e interrogados en presencia de los mismos policías que los habían 
trasladado a garrotazos, patadas y amenazas de muerte", según documentó la 
Comisión para la Defensa de los Derechos Humanos (CDDH), los diez 
campesinos nahuas capturados por la policía estatal de Veracruz en el 
poblado Diez de Junio, Ixhuatlán de Madero, Veracruz, el 14 de junio, fueron 
confinados en el penal de alta seguridad de Villa Aldama e interrogados sin 
traductor de su lengua. 
Por su parte, en entrevista radiofónica para el programa dominical La otra 
campaña, Privilegiando el oído, en la difusora XEYT (Radio Teocelo), Ana María 
Vera Cid, de la misma CDDH y defensora de los campesinos, miembros de la 
organización Dorados de Villa y de la otra campaña, señaló que en todo el país 
es común que a los luchadores sociales les inventen delitos, y que sólo se 
cumplen ciertos formalismos legales pero el estado de derecho no es respetado 
por el aparato judicial. Y relata: "el 18 de junio tuvimos la primera 
oportunidad de entrar al penal. Hasta entonces sólo se sabía que ahí estaban 
diez personas. Pudimos platicar con cada una, en condiciones adversas. A 
través de un plástico grueso y unos agujeritos por donde pasa la voz, sin 
posibilidad de mayor contacto humano. Uno de ellos tiene una bala en el 
glúteo. Todos fueron golpeados, unos con heridas en la cara. Algunos lograban 
abrirse un poco la ropa para mostrar moretones y costras. No sabíamos a 
disposición de qué juez estaban. Nos dicen que del de Chicontepec. Pero 
estábamos en Villa Aldama. Habían mandado el exhorto de Chicontepec a 
Jalacingo. En Jalacingo me dijeron que como tenían mucho que hacer, habían 
mandado exhorto a la juez de Villa Aldama. Alcanzamos a la juez, pero ella 
dice 'me lo acaban de entregar'. En efecto, el sello de recibido dice las 14 
horas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=politica&artic
le=014n1pol  
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